

Presentación

La mundialización de las relaciones humanas en todos sus ámbitos, el desarrollo acelerado de los medios de comunicación, las nuevas técnicas y el avance científico, el impulso a las instituciones democráticas, la creciente interdependencia de los estados y la aparición de nuevas manifestaciones de poder económico, muchas veces por medios ilícitos, con consecuencias políticas y sociales, han obligado a una transformación de las instituciones públicas, tanto internas como internacionales. Ambos ámbitos están en permanente evolución y se condicionan recíprocamente. En este contexto los servicios de inteligencia para la seguridad nacional e internacional adquieren nueva dimensión y enfrentan inéditos desafíos.

El número 98 de la RAP, fruto de la colaboración del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN) con el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), abarcó aspectos generales y básicos sobre seguridad nacional. Con él, como una manifestación del derecho a la información de los habitantes del país, se puso a su disposición temas poco difundidos con el propósito de acercarlos a tareas propias de la seguridad nacional en México. Ahora, también con el apoyo del CISEN el INAP, publica el número 101 de la Revista de Administración Pública "*Los Servicios de Inteligencia en el Nuevo Siglo*" que son analizados por su importancia y trascendencia para nuestro país desde una perspectiva comparativa, con el propósito de profundizar en su situación actual y los retos que deben encarar en el futuro.

En más de un sentido este número de la RAP tiene un carácter innovador. En el ámbito nacional no existe registro de un esfuerzo sistemático por parte de institución pública alguna por abrir y someter a consideración de la opinión de los ciudadanos los problemas concernientes a la seguridad nacional. En el plano internacional no

viene a nuestra memoria antecedente de publicación alguna que, como ésta, haya podido contar con la participación de distintos organismos de inteligencia responsables de la seguridad nacional en sus respectivos países. En la era de la globalización -donde los riesgos y amenazas a la seguridad nacional trascienden las fronteras nacionales- pretender circunscribir el análisis a las preocupaciones de un solo país sería, sin duda, como un ejercicio parcial y limitado.

Con la fundada esperanza de que las aportaciones aquí incluídas estimularán la comprensión y la discusión abierta y pública de los temas vinculados con la seguridad nacional y también con la confianza de contribuir a la tan necesaria construcción de una cultura pública de la seguridad nacional, nos es grato poner a disposición de los lectores este número de la RAP.

José Natividad González Parás
Presidente del Consejo Directivo